

# Ataque Directo de Paraguay a la OEA

WASHINGTON, octubre 11 (AP).— El canciller hondureño, Edgardo Paz Barnica, reiteró hoy la posición de su gobierno en el sentido de que la cuestión

centroamericana debe ser resuelta en el seno de la Organización de los Estados Americanos (OEA). La gestión hondureña sigue a la decisión de la

asamblea general de las Naciones Unidas que el jueves pasado aceptó, un pedido de Nicaragua para que ese foro analizara la situación regional.

Los cuatro países trataron en vano de que Nicaragua no insistiera en el debate de la ONU.

La falta de acción de la OEA recibió hoy un ataque directo por parte del embajador saliente del Paraguay, Mario López Escobar, que en un almuerzo de despedida manifestó que "La OEA no sólo ha perdido gran parte de su prestigio de otrora sino su propia credibilidad porque su nivel de actividad ha decrecido en forma impresionante".

López Escobar, el único delegado que votó en contra de la resolución de la OEA que al precipitar la caída del finado presidente Anastasio Somoza selló la victoria de las fuerzas sandinistas en Nicaragua, dijo

—Favor pase a la página 24.

## Detienen Sospechoso de Atentado en Birmania

RANGUN, octubre 11 (UPI).— Fuerzas de seguridad de Birmania lucharon contra tres coreanos supuestamente vinculados con el intento de asesinato del Presidente de Corea del Sur, Chun Doo Hwan, matando a uno y capturando a otro, según un informe oficial.

La declaración gubernamental divulgada hoy indi-

có que un tercer hombre escapó luego de lanzar una granada que hirió a tres policías.

Las autoridades habían localizado a un sospechoso que nadaba en un arroyuelo el domingo, 11 horas después del atentado contra un grupo de funcionario surcoreanos y bir-

—Favor pase a la página 24.

## Libia Impide Abandonar el País a 37 Franceses

PARIS, octubre 11 (UPI).— El rechazo de Libia a permitir que 37 ciudadanos franceses abandonen Trípoli es un "grave asunto" que será considerado a nivel del Ministerio de Relaciones Exteriores, informaron hoy las autoridades.

Los 37, principalmente hombres de negocio y periodistas, fueron retenidos

sin explicación por las autoridades libias de Inmigración cuando el grupo estaba a bordo de un vuelo Trípoli-París, el domingo último.

El embajador de Libia en Francia, Saïd Hafiana, fue citado por el Ministerio de Relaciones Exteriores el lunes, pero "este asunto no ha sido resuelto" y el

—Favor pase a la página 24.

## Reos Políticos Escapan de Cárceles de Nicaragua

MANAGUA, octubre 11 (AP).— Por lo menos cinco presos políticos se fugaron ayer por la madrugada de la cárcel de Tipitapa, a 24 kilómetros al norte de esta capital, en un episodio cuyas características aun son confusas.

En un escueto comunicado, el Ministerio del Interior dijo hoy que el domingo a las 01:45 hora local se fugaron cinco reos, que calificó de "alta peligrosidad", que estaban alojados en la penitenciaría de Tipitapa.

El comunicado identificó a los prófugos como Rodolfo Joya Vallejos, Ro-

berto González Vivas, Jorge Chamorro Peres, Rodolfo Ampie Quiroz y Juan Pablo Mora Pichard, miembros, según dice, de la ex guardia nacional del difunto Presidente Anastasio Somoza.

Por su parte, Mateo Guerrero, miembro de la

—Favor pase a la página 25.

## Muertos en Disturbios en Colombia

CALI, Colombia, octubre 11 (UPI).— Tres personas murieron y otras 35 resultaron heridas hoy durante violentos desórdenes ocurridos en la población de Cartago, donde también los revoltosos incendiaron el edificio donde funcionan juzgados locales, informaron las autoridades.

Los habitantes de la población de Cartago, a 160 kilómetros al suroeste de esta ciudad, realizaron hoy un paro cívico en protesta por las alzas en las tarifas de los servicios públicos.

El paro terminó con violentos choques contra la policía en el centro de la ciudad y otros barrios. Informaron las autoridades.

La gobernadora del departamento de Cauca dijo hoy que el paro terminó con violentos choques contra la policía en el centro de la ciudad y otros barrios. Informaron las autoridades.



**RELACIONES EE.UU. China.** Washington, octubre 11.— El Presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan gesticular al escuchar preguntas de los periodistas. Le acompaña el canciller chino Wu Xueqian, que pasó casi cinco horas con altos funcionarios norteamericanos. Reagan y Xueqian hablaron sobre las relaciones entre ambos países. (UNIFAX II de UPI).



**MISS INTERNACIONAL.** Japón, octubre 11.— La señorita Gidget Sandoval, de Costa Rica, es la ganadora del concurso "Miss Internacional 1983", celebrado en Osaka. Le acompañan las finalistas Miss Inge Thomsen, de Dinamarca; y Miss Australia, Michelle Marie Banting. (UNIFAX II de UPI).

## Tirantez Entre Polonia y Noruega por Walesa

VARSOVIA, octubre 11 (EFE).— La concesión del Premio Nobel de la Paz a Lech Walesa podría tener "serias consecuencias" para las relaciones entre Polonia y Noruega si se le impide al líder de "Solidaridad" acudir a recoger el galardón, afirmaron fuentes diplomáticas del país escandinavo en Varsovia.

Dichas fuentes dijeron hoy que el gobierno polaco convocó al embajador noruego ante Polonia para quejarse por la concesión del premio a Walesa y protestar por las declaraciones del primer ministro

noruego, en apoyo de la decisión del Comité de galardonar al dirigente obrero polaco.

La respuesta noruega, según las fuentes, fue advertir a las autoridades polacas acerca de que el gobierno estará atento al desarrollo de los

acontecimientos concernientes al Premio Nobel — una referencia a posibles impedimentos que se le interpongan a Walesa para que vaya a Oslo a recibir el premio— y que cualquier movimiento en su contra

—Favor pase a la página 41.

## Guatemala: Piden a Mejía Vicores Autorizar Publicación

GUATEMALA, octubre 11 (ACAN-EFE).— Mientras el general Oscar Mejía Vicores reiteraba hoy públicamente la decisión de su gobierno de no negociar con los grupos guerrilleros, influyentes políticos le pedían que autorice la publicación de un manifiesto rebelde, para que sea libe-

rado el director del diario "Prensa Libre".

El general Mejía Vicores fue entrevistado hoy por la prensa guatemalteca, durante la celebración de un acto público, donde el mandatario afirmó que su gobierno mantiene en

—Favor pase a la página 41.

## Conspiración en Wall Street

NUOVA YORK, octubre 11 (UPI).— Cuatro personas, una de ellas un ejecutivo de una compañía de servicios financieros de Wall Street, fueron arrestadas hoy por realizar una conspiración por la que la firma perdió cinco millones de dólares, dijeron funcionarios federales.

Fuentes próximas a la empresa, uno de los cinco servicios financieros principales de Estados Unidos, dijo que el monto desaparecido podría alcanzar a los 15 millones de dólares cuando la investigación interna y federal haya concluido.

Los cuatro, incluso el jefe de una sección del departamento de dividendos de Prudential-Bache, fueron arrestados por la sede del FBI en Manhattan, dijo el FBI.

Los hombres —identificados como John Efler, Peter Sapone, Robert Chiacchio y Larry Monteforte— deberán presentarse a una corte distrital.

El FBI no confirmó la cifra de 15 millones. Se mencionaron solamente cinco millones de dólares desaparecidos desde enero y se dijo que continúan las investigaciones.

## Plan Cubano Contra Vida de Huber Matos

WASHINGTON, octubre 11 (UPI).— El grupo exiliado "Cuba Independiente y Democrática" afirmó hoy que el reciente arresto de dos diplomáticos cubanos en México estuvo vinculado con un presunto plan contra la vida de su secretario general, Hubert Matos.

Los diplomáticos cubanos José Ramón Pérez Ayala y Arturo Guzmán Nolasco fueron arrestados el mes pasado en la capital mexicana junto con dos exiliados cubanos naturalizados norteamericanos y residentes en Miami.

Los dos diplomáticos fueron acusados de prepararse a entregar una bomba a los exiliados cuando fueron detenidos por agentes mexicanos en una terminal de ómnibus el primero de septiembre. Los cuatro fueron detenidos y posteriormente deportados a Cuba y Estados Unidos, respectivamente.

El grupo CID dijo que los dos exiliados, a quienes no identifica, habían tenido vinculaciones con la organización pero se hallaban bajo vigilancia por sospecharse de que actuaban como agentes dobles.

Según la CID, la bomba incautada por las autoridades mexicanas estaba destinada a ser llevada a Miami por los exiliados para un presunto atentado contra el ex comandante Matos.

El comunicado recordó que el hijo de Matos fue herido en un atentado a balazos en Costa Rica en diciembre de 1976 por "un agente castrista que viajaba con pasaporte de un miembro del Frente de Liberación Nacional de Nicaragua".